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平成 28 年流山市教育委員会議第 9 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 28 年 9 月 29 日（木曜日） 

開会  午前 09 時 15 分 

閉会  午前 09 時 40 分 

 

２ 場 所   流山市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  委員長職務代理者 井上 菊夫 

委   員    杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   玉田 雅則 

教育総務課長           長橋 祐之 

学校教育課長           山口 謙 

指導課長             佐藤 智子 

公民館次長兼事業係長       村上 明子 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代 薫 

 

８ 議案等 

議案第 36 号 流山市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 09 時 15 分） 
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２８年流山市教育委員会議第９回定例会を開会します。 

まず、平成２８年流山市教育委員会議第８回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

それでは、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、教育委員会議第８回定例会以降の内容について、ご報告させてい

ただきます。 

① はじめに、第３回定例議会が、9/1 に開催され、6 日から 9 日までの４日間、

一般質問がありました。主な質問の概要は、 

 (1) 教育委員会制度改革による変化等で、首長の影響が強まったというが、

本市での変化と今後について。また、部活動の顧門教員の本市の状況。注目度

の高い本市の「小中一貫した教育」、「流山市英語プログラム」の成果につい

て。 

 (2) インクルーシブ教育システムの推進における流山高等学園に小学部、中

学部の開校予定はないのか、ということについて。また、市内各小中学校の特

別支援学級の分布状況と巡回型の相談・指導の実現のための県への働きかけに

ついて、及び教育支援委員会設置後の、学校生活や進学に関する保護者等の不

安解消について。 

 (3)学童クラブを担当する課を教育総務課へ変更したことについて。また、

指導員の体制、施設等の今後の整備について。 

 (4) 学童クラブ入所希望者が激増し、さらに小学４年生以上の入所も認める

現状と改善（狭いということにどう対応するのか）について。キッコーマンア

リーナの利便性向上とその改善策について。 

 (5)「個別の指導計画（サポートファイル）」策定における本市の見解につ

いて。公立学校等に物品等を販売する際、国や県等の認可が必要であるが、本

市の対応について。  

 (6) 流山市の子育て環境、特に小中学校の現況の情報公開について。児童生

徒数が非常に増えている学校について、ホームページ等で先の見通しを情報公

開するべきではないか、ということです。 

 (7) 流山おおたかの森駅地域の小中学校の整備状況について。小山小学校の
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増築や、今後の児童生徒数の状況によって、おおたかの森小中学校の整備をど

うするか、等でした。それぞれについて、見通しも含めてさまざまありました

が、流山市ではほとんど実施していることもあり、情報公開については今後検

討して対応できるようにしていきたいと思っています。 

② 次に、9/12 英語教育強化地域拠点事業に係る授業公開が、西初石小学校、

西初石中学校で開催されました。この英語教育強化地域拠点事業は、市教委が

平成２６年度より４年間の文部科学省の指定を受けていることに基づくもの

です。市外県外を含め２００名ほどの教職員や行政関係、ALT が参加されてい

ました。中学校は、オールイングリッシュ、小学校は、コミュニケーション能

力を高めるための授業が実施され、本公開の次年度に向け、南流山小、鰭ヶ崎

小、南流山中の研究発表も行われましたが、着実に英語教育の進展が見られて

いると感じました。さらに市教委がさまざまな関わりを持ち、この研究を進め

ていきたいと思っています。 

③ 9/13 に南流山小、9/21 に鰭ヶ崎小において、流山市教育委員会の計画訪問

を開催致しました。市教委の教育の指導の重点をはじめ、授業展開後の各教科

への指導及び分科会での協議を行いました。各学校とも、経験の浅い若手の教

職員が授業展開を行っており、授業展開に至るまでにベテラン指導や相互研修

により、それぞれの学校教育の基盤となっていることを感じました。 

④ 9/15 生涯学習センターで、葛北支会中学校英語発表会が開催されました。

これは、通称スピーチコンテストと呼ばれています。流山市と野田市の 1 年生

から 3 年生の学校の代表により発表が行われました。結果は、１年暗唱の部、

東深井中の橋本あんずさんと加藤礼子さん。２年暗唱の部は、西初石中の小川

ヴィトリアさん、３年生暗唱の部は、西初石中の小田原沙蘭さん、スピーチの

部は、東深井中の芝田花世さんが、それぞれ１位となり、全ての部門において

市内の中学校が１位となりました。各学年の１位とスピーチの部の１位は、

10/7 に千葉県文化会館で行われる千葉県中学校英語発表会に出場します。 

⑤ 教育委員の皆様にもご出席賜りましたが、9/15 流山市青少年主張大会が文

化会館で開催され、今年度は、９名の中学生及び３名の高校生の１２名が発表

しました。結果は、「今を大切にすること」と題して、発表した西初石中の立

木優奈さんが、最優秀賞に選ばれました。立木さんは、9/25 日の千葉県青少年

主張大会では特別賞に輝きました。 

⑥ 9/24 市内中学校７校､9/25 には２校の体育祭が開催されました。9/24 に実

施した７校につきましては、競技途中の雨の影響により、一部を 9/27 に実施

した学校もありましたが、それ以外のトラブルはなく無事終了いたしました。
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

井上委員長職

務代理者 

杉浦委員 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

翌日が晴れましたので、お問い合わせが各学校にかなりあったと聞いておりま

す。教育委員の皆様には、ご臨席を賜りありがとうございました。 

 以上ですが、今後の予定として 10 月 1 日に小学校５校、8 日に小学校５校、

22 日に幼児教育支援センターの運動会が予定されていますので、お時間があり

ましたらよろしくお願いします。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、以上で教育長報告を終了いたします。 

これより議事に入ります。 

議案第３６号「流山市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について」

を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（国の要保護児童生徒援助費の学用品費等の単価が引き上げられたことに

合わせ、就学援助の費目の年間支給額を引き上げる旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

提案事由には学用品費等と書かれていますが、今回の改正は校外活動費とい

うことでしょうか。 

 

今回変わるのは「学用品費等」の中の「校外活動費」だけで、国の予算単価

が増額されたことに伴い、小学校２０円、中学校３０円を引き上げさせていた

だきました。 

 

そのほかご意見ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 
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井上委員長職

務代理者 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

指導課長 

 

生涯学習部次

長 

 

公民館次長 

 

博物館長 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

 

浅井委員 

 

 

後田教育長 

 

 

 

質問がないようですので、議案第３６号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第３６号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 次に各課報告に移ります。指導課からお願いします。 

 

 （科学作品展について報告） 

 

 （文化祭、青少年主張大会、パラスポーツフォーラム、流山ロードレース大

会について報告） 

 

 （ゆうゆう大学合同公開講演会について報告） 

 

 （市の指定天然記念物について報告） 

 

 以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 特にないようですので、各課等報告を終了します。 

 以上をもって、本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたし

ました。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 おおたかの森小中学校の増設工事についての記事が東京新聞に掲載され、保

護者の間で話題になっているのですが、どちらかで発表されたのでしょうか。 

 

 先ほどお話した「流山おおたかの森駅地域の小中学校の整備状況について」

という質問の中で、小山小学校が開校７年目でまた新たな校舎を造ったが、お

おたかの森小中学校も、この地区で生まれた子どもたちの数から推計するとい

っぱいになるのではないか、市としては推計や目測の誤りではないか、という



6 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

 

 

井上委員長職

務代理者 

教育総務課長 

 

 

 

 

井上委員長職

務代理者 

質問があり、そのことを受けての記事だと思います。今後検討していくことに

なると考えています。今までも、小山小のプレハブや今回の１９教室の増築等、

子どもたちの教室が足りなくなるという事態にはならないようにしてきまし

た。今いる子どもたちの教室が足りなくなるということは起こらないと断言で

きますが、どんな対応をするかということはまだ決まっていないという段階で

す。新聞に書かれているようなことは公表はしておりません。 

 

その他、ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１０月２８日 金曜日、午前１０時からとしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

 （次回の日程協議） 

 

 次回の教育委員会議は、１０月２８日 金曜日、午前１０時から開催するこ

ととします。以上で、平成２８年流山市教育委員会議第９回定例会を終了しま

す。 

  

（閉会 午前 09 時 40 分） 


